

Le Cercle du Lac s'ouvre encore plus à sa région

Le Cercle du Lac a rejoint le quartier historique du Biereau à LLN.

LOUVAIN-LA-NEUVE

Le Cercle du Lac n'est plus au bord du lac à Louvain-la-Neuve ! Sans nul doute, plus d'un de ses quelque 800 membres regrettera le superbe décor de son implantation historique au 3^e étage de l'Aula Magna. Mais voilà les hommes (et les femmes) qui en veulent, ceux qui ont la fibre d'entreprendre se sentiront "toujours poussés vers de nouveaux rivages" (Lamartine) et des lors vers davantage d'espace pour s'épanouir. Et la nouvelle implantation répond parfaitement à de telles aspirations...

Depuis jeudi soir, le Cercle du Lac est officiellement installé au numéro XX du boulevard Baudouin I^{er}. Plus de 1 100 personnes ont répondu présent à l'appel de ce "carrefour de rencontre des entrepreneurs". On ne pourrait mieux dire : la soirée était placée sous le signe des start-up et des femmes et même – lire par ailleurs – des entrepreneurs néerlandophones.

Sur base d'une emphytéose concédée par l'UCL, le nouveau bâtiment a une superficie de 3 260m² dont 1 906m² de salles de réunion et de conférences, un lobby, un centre d'accueil et administratif, des facilités de restauration et encore 1 354m² pour son Centre d'affaires.

En outre, des espaces de travail (de 15 à 43 m²) très à la page tant sur le plan technologique que sur celui du confort, sont mis à disposition avec toutes les facilités nécessaires (accueil, services administratifs, bureaux, salles de réunion, cafétéria) des entrepreneurs.



GAUTHIER FABRI/ARCHITECTES – GROUP SIGMA

Les nouvelles infrastructures du Cercle du Lac ont été inaugurées jeudi soir à Louvain-la-Neuve.

Le nouveau Cercle a été conçu par les architectes Patrick van der Straeten et Alberto Fernandez Goas du Groupe Sigma (Wavre) et est le fruit d'un investissement de 7 200 000 €. Un budget soutenu par la Région wallonne et par un pool financier composé d'AXA Belgium et de Nivellease (Nivelinvest).

Comme l'ont expliqué son président Serge Verhaegen et son directeur Eric van der Schueren "cette initiative sise au cœur du Brabant wallon sera le fer de lance

du développement économique et entrepreneurial de la région. Et ce sera aussi un lieu d'excellence et de rencontres pour celles et ceux qui sont animés par la volonté d'entreprendre."

Créé en 2005 par trente coopérateurs – une "première" en Brabant wallon – le Cercle du Lac a séduit très vite les entrepreneurs de la région. Il a désormais plus de 800 membres et a déjà organisé plus de 1 600 événements.

Christian Laporte

Davantage de femmes mais aussi de jeunes

Contrairement à certains clubs aux fumeurs "British" et encore fort "machos", plus par tradition que par aversion pour l'autre moitié (majoritaire) de l'humanité – du moins on l'espère ! – le Cercle du Lac veut jouer pleinement la carte de la mixité.

"Pour l'heure, nous comptons 14 % de femmes avec une moyenne d'âge plus jeune que les hommes." Un pourcentage que ses coordinateurs souhaitent voir partir à la hausse. "Notre pays et le monde de l'entreprise ont un vrai besoin de mixité ! Le chemin pour l'égalité est encore long mais l'entrepreneuriat féminin n'est pas à négliger. Il pourrait jouer un rôle clef en faveur de la relance de l'économie... à condition qu'on l'encourage." Et d'évoquer une série d'éléments allant dans ce sens.

Comment les intégrer davantage ? "C'est pas gagné. Il existe des Cercles exclusivement réservés aux femmes. Et ce n'est pas toujours facile pour une femme de s'intégrer au sein de réseaux trop masculins. Mais pour nous, la richesse d'un réseau vient aussi de ce besoin de mixité."

"L'esprit d'entreprendre est très certainement présent au Cercle et si pas, nous tentons de l'inculquer aux membres car c'est notre credo. Notre ADN y correspond bien", expliquent ses coordinateurs. Voilà pourquoï le Cercle veut aussi soutenir activement les start-up en mettant en présence les compétences et les talents. "Notre rôle social s'exerce aussi ici : faire se rencontrer jeunes et moins jeunes, entrepreneurs accomplis et novices bouillonnants d'idées... Des cartes de visite échangées, un concept qui prend forme pendant une discussion, une poignée de main et un projet qui se concrétise." C'est pourquoï les jeunes sont une autre cible. Difficiles à convaincre pendant leurs études, ils sont beaucoup plus intéressés dès leur premier job. "La cotisation pour les moins de 27 ans ne devrait pas être un frein." De fait, le Cercle a vu des jeunes développer des projets, notamment dans l'informatique et sur le web, grâce aux connexions établies au sein de leur communauté.

C. Le

Épinglé

Ouvert aussi aux voisins du nord...

Appel S'ouvrir aussi au monde entrepreneurial flamand : voilà encore une dimension que le Cercle du Lac compte mettre en exergue dans les mois à venir... "Nous voulons en finir avec les images d'Épinal d'une Wallonie fragile et à la traîne. Les temps changent et les mentalités surtout !" "Là aussi, le Cercle du Lac apportera sa petite pierre à l'édifice. "Notre localisation en BW pourrait être un frein à une adhésion et à une fréquentation assidue, mais il est évident que nous devons être ouverts à nos amis du nord du pays car ils sont notre premier marché et l'inverse est tout aussi vrai. Welkom dus aan onze Vlaamse vrienden en vrienden!" Cela tombe bien car nombre de Néerlandophones qui n'avaient jamais mis les pieds dans la ville nouvelle du Brabant wallon aspirent à la découvrir. Et puis l'exemple vient aussi de l'UCL qui coopère avec son université-sœur la KU Leuven dans un nombre croissant de matières, à la manière d'un couple qui après s'être envoyé les assistes sur la figure et avoir divorcé se retrouve et s'aime plus fortement que jamais. C. Le